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Виталина ГРАХОВСКАЯ,
Екатерина БУЛАНОВА,
«Еврорадио»

Еврорадио заглянуло
в гости к политзаклю-
ченному Александру Ко-
зулину за час до его
отъезда в колонию. В
интервью экс-кандидат
в президенты рассказал,
почему не удалось спас-
ти его жену, где ему
предлагали все земные
блага и кто его предал.

Мы решили встретить
Александра у него дома.
Пока тот торопился с пресс-
конференций и встреч, дочь
Юля запекала отцу огром-
ного карпа в дорогу, зная, что
если папа не успеет съесть
рыбу по дороге, никто ее в
колонию не пропустит.

Глава семьи опаздывал,
а его квартира наполнялась
все новыми людьми. Сюда
пришли его родные, род-
ственники и друзья.

Александр Козулин по-
явился дома за 45 минут до
отъезда и сразу же пере-
оделся в “тюремную фор-
му” — чтобы уже быть спо-
койным.

— Александр Владисла-
вович, эти три дня дома Вы
вели себя не так, как от Вас
ожидали…

— Когда уже приехал
сюда, когда прошли похоро-
ны, когда священная обя-
занность перед моей женой
была исполнена, я окунул-
ся в атмосферу всеобщей
человеческой любви, печа-
ли и сострадания всего бе-
лорусского народа.

Я не мог найти региона,
из которого люди не при-
ехали. Меня все это пере-
полнило. И возвратилось
мое настоящее начало, моя
настоящая суть, та, которая
была всегда.

Тысячи людей ко мне
подходили и просили не го-
лодать больше. Говорили,
что я нужен людям, стране.
И во мне проснулось какое-
то другое чувство, ощуще-
ние глубинной ответствен-

ности за людей. И я уже не
волен сам распоряжаться
своей жизнью.

Ранее я говорил, что
если люди хотят, чтобы я
был жив, они должны что-
то для этого сделать. Теперь
я могу сказать, что никто
ничего не должен делать.
Это я уже людям обязан. Я
жил благодаря им. Если
прочитать письма, которые
мне писали, то можно пла-
кать. Писали дети и писал
86-летний человек.

И, конечно, пришло это
состояние, что я не могу упо-
добиться сегодняшней вла-
сти. Тем более в это смер-
тельное время. Потому что
ее главный инструмент –
это насилие, причем жесто-
кое насилие. Смерть рас-
крыла мне глаза на то, что
все подошло к той опасной
черте, за которой хаос, раз-
рушение и “беспредел”. И
из которой потом не выб-
раться никогда.

— Власти как-то среаги-
ровали на Ваше непредска-
зуемое предложение прими-
риться?

— До сих пор на мое пове-
дение никто со стороны влас-
ти никак не отреагировал —
мне кажется, они растеряны,
им надо прийти в себя.

Я всегда отличался своей
непредсказуемостью. Так
было и в 2006 году, когда про-
фессор превратился в морпе-
ха, и тогда никто не мог по-
нять, почему так произошло.
Но я всегда действую в соот-
ветствии с ситуацией, в ко-
торой нахожусь.

В 2006 году моя внутрен-
няя основа была та же самая,
и я также предлагал властям
серьезный компромисс и
диалог. Но компромисс – это
движение навстречу с обеих
сторон, а не диктат со сторо-
ны силы. Стал очевиден дик-
тат силы, а силе я не подчи-
няюсь никогда.

— А оппозиционные ак-
тивисты как-то отреагиро-
вали?

— Надо отметить, что я
встретился со всеми основ-
ными демократическими
лидерами, сделал им точ-
ные предложения, и, судя
по всему, эти предложения
будут поддержаны.
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Александр СТАРИКЕВИЧ

2 марта состоялись
выборы Дмитрия Мед-
ведева президентом РФ.
О том, как преобразит-
ся преемник Владимира
Путина через два-три
года и чем чреваты пе-
ремены в Кремле для Бе-
ларуси, «Салідарнасці»
рассказал главный ре-
дактор «БДГ. Деловая
газета» Петр Марцев.

— Итак, Россия входит
в заключительную фазу
операции «Преемник-2».

Однако до сих пор мало кто
представляет, как в одной
берлоге могу уместиться
два медведя. Пусть даже
Дмитрия Медведева пока
еще трудно считать полно-
ценным медведем.

Комментируя сложив-
шуюся ситуацию, Анато-
лий Чубайс в интервью The
New Times сказал: «По-мо-
ему, либо мы увидели пока
не всю конструкцию, а
лишь ее часть, либо она не-
долговечна». А что думаешь
на этот счет ты?

— Все мы знаем Россию
как многовековую импе-
рию. И во все времена этой
огромной страной управлял

царь. Даже после Октябрьс-
кой революции. Даже пос-
ле 1991 года. Потому что
Борис Ельцин — это тоже
был царь.

Сменивший его Влади-
мир Путин тоже стал ца-
рем. И дело здесь не в его
личности, а в политической
системе, сложившейся в
России. Этой страной все-
гда управляет один человек
– во всяком случае, обще-
ство однозначно восприни-
мает его как императора.

Процессы, которые сей-
час переживает Россия, с
моей точки зрения, дикту-
ют определенные измене-
ния. Она прошла через дос-

таточно сложный период
падения империи и её воз-
рождения. И теперь снова
хочет играть одну из веду-
щих ролей на мировой аре-
не.

Для этого необходимо,
чтобы политическая систе-
ма России была адекватна
времени и воспринималась
крупными политическими
партнерами. Понятно, что с
этой точки зрения Россия
отстает. Ее критикуют за
«суверенную демократию»,
за вертикаль власти, за со-
хранившиеся имперские
амбиции. И Россия должна
будет трансформироваться.

Речь идет, скорее, не о
реальной трансформации в
экономике, а об имидже
России на мировой арене. И
я думаю, что эту задачу рос-
сийские политики вынуж-
дены будут решать в бли-
жайшие двадцать лет.
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Посол РФ в Беларуси
не хочет вмешиваться в
ситуацию с политзаклю-
ченными, но считает
необходимым помочь
становлению партийной
системы в нашей стра-
не. Александр Суриков
утверждает, что в тече-
нии 2008 года цена на газ
для Беларуси вырастет
не более, чем на 7-10%, и
надеется на улучшение
бизнес-климата.

Отвечая на вопрос ”Радыё
Свабода” о том, будет ли Рос-
сия способствовать демок-
ратизации Беларуси и, в
частности, освобождению
экс-кандидата в президен-
ты Александра Козулина,
посол заявил: «Россия за-
нимает более взвешенную
политику. Мы не вмешива-

емся во внутренние дела го-
сударств. Потому что кто-то
квалифицирует часть зак-
люченных, как политичес-
ких, а кто-то — как уголов-
ных. Мы считаем, что это
внутреннее дело государ-
ства, разбираться внутри
себя. И лезть в это, навер-
ное, не хотелось бы».

В этой связи странным
выглядит следующее заяв-
ление Александра Сурико-
ва:

— Другой вопрос — по-
могать становлению
партийной системы в Бела-
руси. Это, наверное, необхо-
димо. Это более демократи-
ческие действия.

Итак, посол считает, что
вмешиваться во внутренние
дела государств нельзя и
потому тему политзаклю-
ченных нужно обходить за
версту. Но почему в таком
случае он готов помогать
«становлению партийной
системы в Беларуси»? Ведь

это тоже, в принципе, явля-
ется вмешательством во
внутренние дела. Противо-
речие, однако.

Также Александр Сури-
ков убежден, что цены на
газ для Беларуси в 2008
году вырастут незначитель-
но. Об этом он заявил «Ин-
терфаксу».

— В течение текущего
года повышение цен будет
не более чем на 7-10%. Если
даже мировые цены вырас-
тут очень сильно, контракт,
заключенный белорусской
стороной и «Газпромом» ог-
раничит рост цен для Бела-
руси, — сказал посол РФ —
Серьезной экономической
встряски для Беларуси не
будет.

В то же время он доба-
вил, что Россия должна пе-
рейти на мировые цена на
энергоносители. В против-
ном случае, конкурентоспо-
собность российской эконо-
мики останется низкой.

Также Суриков сооб-
щил, что российские инве-
сторы ждут улучшения
условий ведения бизнеса в
нашей стране. «Сегодня су-
ществует достаточно много
сдерживающих факторов в
Беларуси. Существует «зо-
лотая акция», которая по-
зволяет властям вмеши-
ваться во внутренние дела
бизнеса, даже частного, —
отметил посол. — По нашей
информации готовится нор-
мативный акт, предусмат-
ривающий более мягкое
действие «золотой акции».

Судя по всему, помимо
становления партийной
системы, россияне готовы
помочь нашей стране и ин-
вестициями. Точнее, как
недавно заявил первый
вице-премьер Беларуси
Владимир Семашко, пред-
ставители крупного россий-
ского бизнеса хотят «купить
то, что в Беларуси плохо ва-
ляется».
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Для повышения эф-
фективности работы
Александр Лукашенко
считает возможным на-
деление Конституцион-
ного суда дополнитель-
ным полномочиями.

— Считаю, что наделе-
ние Конституционного суда
дополнительными полномо-
чиями пойдет только на
пользу государству, позво-
лит суду решать самые
сложные юридические воп-
росы, которые напрямую
связаны как с правами и с
законными интересами
наших граждан, так и с ра-
ботой государственных ор-
ганов, — цитирует слова
Лукашенко во время цере-
монии приведения к прися-
ге судей Конституционно-
го суда «Интерфакс».

Больше всего президента
«беспокоит, что новые судьи
Конституционного суда уй-
дут в какую-то узкую сферу».

— Поэтому, я думаю,
что, не нарушая Конститу-
ции, наших законов, Консти-
туционный суд надо догру-
зить чем-то приземленным.
Важно, чтобы лучшие юри-
сты нашей страны были
полностью задействованы на
пользу нашему народу.

В чем конкретно будут
заключаться новые «при-
земленные» обязанности
КС, глава государства не
уточнил.

— Мы постоянно в поис-
ке новых направлений, —
отметил Лукашенко.

Приводя судей к прися-
ге, Лукашенко неожиданно
вспомнил о Конституции и
призвал всех следовать ее
положениям.

— Всегда помните, что
неуклонное следование по-
ложениям Конституции —
это залог политической ста-
бильности общества и ус-
тойчивого развития госу-
дарства, — отметил глава
государства.
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Администрация ис-
правительной колонии
№ 3 письменно проин-
формировала род-
ственников Александ-
ра Козулина о том, что
ему отказано в услов-
но-досрочном освобож-
дении. Он «не твердо
стал на путь исправле-
ния».

Как говорится в офи-
циальном письме, Козу-
лин «зарекомендовал себя
с отрицательной стороны:
имеет 10 нарушений ре-
жима содержания».

24 января на заседа-
нии совета воспитателей
отряда № 1 политзаклю-
ченный был аттестован как
«злостно нарушающий

порядок отбывания наказа-
ния». 30 января на комис-
сии учреждения по рас-
смотрению материалов
условно-досрочного осво-
бождения от наказания
Козулину было отказано в
УДО, сообщает сайт поли-
тика.

29 февраля министр
внутренних дел Владимир
Наумов заявил, что Козу-
лина отпустили на похоро-
ны жены в нарушение
законодательства. В част-
ности, Козулин имел четы-
ре взыскания, последнее
из которых — за несанк-
ционированное пользова-
ние телефоном, причем
наказание понес не только
осужденный, но и четыре
сотрудника администра-
ции исправительного уч-
реждения, которые допус-
тили «грубое нарушение
режима».
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Похоже, обещание
председателя Республи-
канского РОО «Белая
Русь» Александра Радь-
кова о том, что это объе-
динение станет самой
массовой организацией
страны, будет выполне-
но. В Минске активно
идет прием во вновь со-
зданную организацию
новых членов. Причем
делается это, судя по
всему, в добровольно-
принудительном поряд-
ке.

Обещание свое Радько-
ву выполнить будет ой как
непросто. Согласно дан-
ным социологического ис-
следования НИСЭПИ, по-
давляющее большинство
опрошенных не изъявляют
желания вступать в про-
президентское движение.
Как тут обеспечить массо-
вость?

Но чиновникам не при-
выкать, и в ход пошла по-
литика кнута и пряника.
Больше кнута, конечно, по-
тому что пряников на всех
не напасешься.

На многих предприяти-
ях и в организациях сто-
лицы прошли собрания,
где выдвигали (или назна-
чали, кому как больше нра-
вится) членов объедине-
ния, декларирующего
своей целью поддержку
политики, проводимой
президентом страны Алек-
сандром Лукашенко.

В других местах пошли
по еще более простому
пути — вызвали всех со-
трудников, занимающих
мало-мальски руководя-
щие должности, и пред-
ложили им записаться в
«Белую Русь». Отказаться
трудно, ведь это чревато
последствиями.

Так что если ты началь-
ник, то вступай в «Белую
Русь». А если не хочешь?
Ну, тогда ты перестанешь
быть начальником.

Об этом в ряде случаев
заявляется прямо, без осо-

бых сантиментов. Так, на-
пример, было сказано од-
ному моему знакомому, ра-
ботающему мастером на
крупном минском пред-
приятии. Пока товарищ
колеблется — уж больно
ему не хочется в это объе-
динение. Но и работу поте-
рять не хочется, все-таки
зарплата неплохая, а се-
мью содержать надо.

Понятно, что за отказ
вступить в новое РОО ник-
то не уволит. Но с другой
стороны, любой понимает
— найти повод, чтобы при-
драться к сотруднику боль-
шого ума не надо.

Приводить примеры
можно продолжать — ви-
димо, похожие истории
найдутся практически вез-
де. По рассказам свидете-
лей, в некоторых школах
просто ставили учителей в
известность, что они уже
стали членами «Белой
Руси». И поди откажись.

Хотя есть те, кто норо-
вит остаться в стороне от
поддержки проводимой
политики. В одной из
крупных строительных
организаций Минска на
собрание по созданию
ячейки «Белой Руси» не
явился целый отдел во
главе со своим начальни-
ком. Все остальные подраз-
деления пришли, и членов
в новую организацию выб-
рали — само собой туда
вошли руководители, про-
рабы, бригадиры. Из каж-
дой бригады назначили по
несколько человек рабо-
чих. Тем, кто отнекивал-
ся, объяснили их неправо-
ту. Аргументировано,
видать, разъяснили, пото-
му что в итоге вступили
все, кто должен.

А вот целый отдел «от-
косил». Пока репрессий,
надо сказать, не последова-
ло. Хотя еще не вечер, ко-
нечно.

Примечательно, что аб-
солютное большинство не
желает вступать в «Белую
Русь» и в то же время абсо-
лютно не готово открыто об
этом заявлять. Во всяком
случае, все мои собеседни-
ки, жалуясь на беспредел,
в то же время брали с меня

обещание: если будешь
писать никаких имен, ни-
каких названий организа-
ций.

Да и Бог с ними, с эти-
ми названиями. Речь ведь
идет не об отдельных пере-
гибах, а о практике, вне-
дряемой практически по-
всеместно. В чем каждый
может легко убедиться, по-
беседовав со своими знако-
мыми, работающими в
подконтрольных государ-
ству структурах.

В сущности, ничего
необычного в таком подхо-
де к формированию
объединения нет. Опыт по-
казывает, что при суще-
ствующей (или похожей)
политической модели наи-
более массовые организа-
ции создаются именно та-
ким путем.

Кстати, все члены «Бе-
лой Руси», согласно уста-
ву организации, должны
платить 0,3% от заработ-
ной платы в виде членских
взносов. Интересно, как
они будут использоваться?
Нет, то что для «для пост-
роения сильного и процве-
тающего государства» —
это понятно. Но если конк-
ретно? На очередной Ледо-
вый дворец, что ли? Или
на агитацию в поддержку
политики президента? А
ведь при обещанной массо-
вости сумма набежит серь-
езная.

И пусть не надеются
скептики, что власть ждет
глубокое разочарование
из-за того, что, имея в сво-
их рядах столь бесцеремон-
но согнанных членов, «Бе-
лая Русь» будет аморфной
и бесполезной. Никто там
от членов никакой особой
активности и не ждет. Да
и не дай Бог — куда их, ак-
тивных, девать потом?
Просто очень красивые за-
явления можно делать от
имени миллионов белору-
сов-членов «Белой Руси».
В поддержку, естественно.
Для «одобрямса» всеобще-
го. Собственно, для этого
«Белая Русь» и задумыва-
лась.

Опыт под названием
«создание партии власти»
продолжается.

Следователи
передают
дело
Андрея Кима
в суд

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Следователи про-
куратуры Централь-
ного района Минска го-
товы передать в суд
уголовное дело в отно-
шении активиста Ан-
дрея Кима, которого
обвиняют в примене-
нии насильственных
действий в отношении
сотрудника милиции.
«Он не считает себя
виноватым и уверен,
что его выпустят», —
сказала мать аресто-
ванного Татьяна, ко-
торая была на свида-
нии с сыном накануне.

«Когда я его увидела,
то удивилась, как он изме-
нился! Лысый, бледный,
похудевший. Но главное, у
Андрея совсем другой
взгляд, он стал мужествен-
нее и серьезнее», — заяви-
ла ”Нашай нiве” Татьяна
Ким.

Сейчас молодой чело-
век большую часть време-
ни читает Библию и отве-
чает на письма поддержки.
Он поздравляет всех с 90-
летием БНР.

Татьяна Ким и акти-
вист предпринимательско-
го движения Александр
Макаев обратились в про-
куратуру с просьбой выпу-
стить Андрея под залог.
Но, как сообщает ”Радыё
Рацыя”, это решение будет
принимать уже судья. От-
мечается, что в соответ-
ствии с существующей
практикой рассмотрение
дела начинается не раньше
чем через две недели пос-
ле его передачи в суд.

После акции протеста
21 января Андрей Ким был
приговорен к 15 суткам
ареста, после чего обвинен
в насилии или угрозе при-
менения насилия в отноше-
нии работника милиции
(статья 364 УК РБ). В слу-
чае признания его вины
молодому человеку грозит
до шести лет тюрьмы.
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Сколько стоит сдать экзаменСколько стоит сдать экзаменСколько стоит сдать экзаменСколько стоит сдать экзаменСколько стоит сдать экзамен
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Бесплатное высшее об-
разование в Беларуси с
каждым годом стано-
вится все дороже. Теперь
платить приходится
даже за то, чтобы пере-
сдать элементарный
экзамен. Во сколько обхо-
дятся студентам их про-
валы, выясняла коррес-
пондент «Салідарнасці».

Большинство столичных
вузов уже давно перешли на
расчетно-денежные отноше-
ния. Причем платить нынче
приходится не только тем,
кто обучается на платной ос-
нове, но и так называемым
бюджетникам. В перечень
платных услуг во многих
вузах нынче включена и пе-
ресдача экзамена. Расценки
на такое «удовольствие» в
отдельных учебных заведе-
ниях существенно разнятся.

Например, в Белорус-
ском государственном уни-
верситете неудача на экзаме-
не может обойтись студенту
в 17900 рублей. Именно
столько стоит сдать экзамен

повторно. Эти деньги необхо-
димо будет перечислить на
специальный счет. Квитан-
цию об оплате студент пред-
ставляет в деканат, после чего
получает право на второй
шанс. Естественно, оплачен-
ный повторный экзамен от-
нюдь не гарантирует положи-
тельной оценки знаний.

Намного дешевле — все-
го 3390 рублей — стоят по-
вторные экзамены в Бело-
русском государственном
университете культуры.
Как пояснили там, каждый
вуз сам определяет тариф.

А вот Академия МВД це-
нит знания студентов суще-
ственно выше. Там такая
услуга будет в 2,5 раза до-
роже, чем в «кульке» —
8680 рублей.

Самый ощутимый та-
риф оказался в Академии
управления при президен-
те — 20 тысяч рублей. Прав-
да, в бухгалтерии уточни-
ли, что на бумаге эта сумма
проходит не как плата за
пересдачу экзамена.

— Мы не имеем право
брать за это деньги, —
пояснили в Академии. —
Поэтому документально
оформляем как оплата за
«дополнительные занятия,

проводимые в связи с лик-
видацией академической
задолженности». Ведь счи-
тается, что у нас отстающих
нет, и преподаватели учат
так, что студенты все сдают
с первого раза. Сказал ведь
Радьков, что неуспевающим
в вузах не место. Поэтому
приходится выкручиваться.

Правда, не все еще вузы
определили денежную
оценку знаний своих подо-
печных. Так, в Белорусском
государственном универси-
тете физкультуры препода-
ватели готовы по несколько
раз слушать студентов абсо-
лютно бесплатно.

В негосударственных учеб-
ных учреждениях пересдать
экзамен тоже оказалось
не проблема. Так, в Частном
институте управления и пред-
принимательства продемонст-
рировать свои знания можно
даром. Зато студенту придет-
ся существенно раскошелить-
ся, если он провалит госэкза-
мен. Повторная попытка в этом
институте ему будет стоить
112 тысяч рублей.

С большой фантазией к
вопросу денежных отноше-
ний подошли в Белорусском
государственном педагоги-
ческом университете имени

Максима Танка. Там различ-
ные расценки не только на то,
что именно вы пересдаете —
экзамен, зачет, контрольную,
курсовую, — но и кому. На-
пример, экзамен доктору
наук обойдется в 6970 рублей,
кандидату — 6390 рублей, а
за преподавателя без степени
нерадивый студент должен
будет выложить 5810 рублей.
Столько же стоит пересдача
контрольных и других пись-
менных работ.

Повторные зачеты буду-
щим педагогам (если, конеч-
но, они доучатся) обойдутся
немного дешевле — 4600,
4220, 3830 соответственно.
Страшнее всего — не только
в моральном плане — не сдать
с первого раза курсовую ра-
боту. Если руководителем
работы являлся преподава-
тель без степени, то пересда-
ча обойдется студенту в
34830 рублей, если кандидат
— 38340 рублей, доктор наук
— аж 41820 рублей.

Не стоит думать, что пре-
подаватели только спят и ви-
дят, чтобы отправить вас на
пересдачу. Как отметили в
университете, никаких ди-
видендов с этого педагоги не
получают. В противном слу-
чае, нам всю жизнь при-
шлось бы выполнять ленин-
ский завет — учиться,
учиться и еще раз учиться.

ТОП-10 малых городов с самойТОП-10 малых городов с самойТОП-10 малых городов с самойТОП-10 малых городов с самойТОП-10 малых городов с самой
высокой и низкой зарплатойвысокой и низкой зарплатойвысокой и низкой зарплатойвысокой и низкой зарплатойвысокой и низкой зарплатой
Антон ГОРДЗЯЛКОВСКИЙ,
“Завтра твоей страны”

В этом году прави-
тельство собирается
уделить особое внимание
развитию малых горо-
дов и населённых пунк-
тов страны. Корреспон-
дент «Завтра твоей
страны» проанализиро-
вал на основании стати-
стических данных, где
лучше живётся в бело-
русской провинции.

Как известно, к малым
городам и населённым
пунктам, на которых распро-
страняются льготы по госу-
дарственной программе,
отнесены 25 поселений Бре-
стской, 40 — Витебской, 31
— Гомельской, 30 — Грод-
ненской, 38 — Минской и 23

— Могилевской областей.
Всего — 187 городов, город-
ских, рабочих и курортных
поселков и 2 деревни.

Если взять данные за
декабрь прошлого года в
областном разрезе, то по но-
минальной начисленной
среднемесячной заработной
плате лидировала Могилев-
ская область. В декабре 2007
года средняя зарплата в
райцентрах и крупных насе-
ленных пунктах области со-
ставила 767, 1 тыс. рублей.
Немногим меньше этот по-
казатель составил в Брестс-
кой (740 тыс. рублей) и Грод-
ненской областях (703,8
тыс. рублей). На Гомельщи-
не за аналогичный период
среднемесячный уровень
зарплаты составил 690 тыс.
рублей, на Минщине — 670
тыс. рублей, а меньше всего
денег официально заработа-
ли жители малых городов

Витебщины — 598, 5 тыс.
рублей.

Корреспондент «Завтра
твоей страны» провел соб-
ственное исследование и со-
ставил на основании офици-
альных данных за декабрь
прошлого года топ-10 малых
городов с самым высоким
среднемесячным уровнем
заработной платы и, соответ-
ственно, топ -10 с самым низ-
ким уровнем доходов.

Cамый низкий офици-
альный уровень среднемесяч-
ной зарплаты (в тыс. рублей):

1. г.п Стрешин (Гомель-
ская обл.) 318

2. п. Ильич (Гомельская
обл.) 334,5

3. г.п. Радунь (Гроднен-
ская обл.) 383

4. г. Барань (Витебская
обл.) 401

5. дер. Бигосово (Витеб-
ская обл.) 404

6. г.п. Лынтупы (Витеб-

ская обл.) 406
7. г.п. Яновичи (Витебс-

кая обл.) 410
8. г.п. Любча (Гродненс-

кая обл.) 410
9. г.п. Острино (Гроднен-

ская обл.) 416
10. г.п. Видзы (Витебс-

кая обл.) 437
Cамый высокий офици-

альный уровень среднеме-
сячной зарплаты (в тыс.
рублей):

1. р.п. Костюковка (Го-
мельская обл.) 1100

2. г.п. Уречье (Минская
обл.) 1100

3. г.п. Красносельский
(Гродненская обл.) 1020

4. г. Микашевичи (Бре-
стская обл.) 935

5. г. Белоозерск (Брестс-
кая обл.) 895

6. г. Воложин (Минская
обл.) 890

7. г. Любань (Минская
обл.) 880

8. г. Заславль (Минская
обл.) 860

9. г. Осиповичи (Моги-
левская обл.) 841

10. г. Береза (Брестская
обл.) 830
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Президентский указ может оставитьПрезидентский указ может оставитьПрезидентский указ может оставитьПрезидентский указ может оставитьПрезидентский указ может оставить
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СП «ТСП «ТСП «ТСП «ТСП «Трансоэкспресс»рансоэкспресс»рансоэкспресс»рансоэкспресс»рансоэкспресс»

Более двухсот работ-
ниц березовского СП
«Трансоэкспресс» гото-
вы пойти на крайние
меры вплоть до забас-
товки и уличных акций
протеста. Они требуют
повышения зарплаты.
Наниматель с понима-
нием относится к про-
блеме работниц, но у
предприятия денег нет.

Причиной тому стал ог-
ромный долг «Трансоэксп-
ресса», появившийся после
вступления в силу указа
президента № 399.

«Трансоэкспресс» зани-
мается переработкой креве-
ток. Технология проста —
отделение мяса от панциря.
За каждые 65 килограммов
переработанных креветок
работницы получают 2200
рублей. Такова дневная нор-
ма. Как рассказала предсе-
датель Брестского регио-

нального представительства
Белорусского профсоюза
работников радиоэлектрон-
ной промышленности (РЭП)
Зинаида Михнюк, женщи-
ны жалуются, что даже при
очень интенсивной работе
зарплата выходит неболь-
шая.

В конце января на пред-
приятии была создана проф-
группа РЭП, и специалис-
ты профсоюза взялись
защищать интересы работ-
ниц. Они встретились с ди-
ректором предприятия
Анатолием Шведом. Оказа-
лось, что наниматель не
против поднять женщинам
зарплату. Но нет денег. СП
«Трансоэкспресс» должно
выплатить государству
101,6 миллиона рублей.

Долг у предприятия по-
явился в сентябре 2007
года, сразу после вступле-
ния в силу указа президен-
та № 399. В соответствие с
указом отходы, полученные
в результате переработки

ввозимого сырья и заявлен-
ные в режиме свободного
обращения, приравнивают-
ся к стоимости товара. То
есть если предприятие оце-
нивает креветку в 2 евро за
1 кг, то и отходы будут сто-
ить 2 евро. До вступления
президентского указа в
силу отходы оценивались в
2,5 евро за тонну. Перера-
ботчики отдавали их без-
возмездно птицефабрикам
и сельхозпредприятиям,
которые имеют потребность
в источнике кальция. И та-
кая практика существова-
ла 10 лет. Теперь же, учи-
тывая, что доля панциря
составляет до 70% от обще-
го количества сырья, отхо-
ды получаются по стоимос-
ти в два раза дороже мяса
креветки вместе с трудом,
вложенным в ее переработ-
ку.

«Ситуация на предпри-
ятии напряженная, — рас-
сказывает Зинаида Мих-
нюк. — Там образовалась

Профсоюзы могуПрофсоюзы могуПрофсоюзы могуПрофсоюзы могуПрофсоюзы могут сделать приватизациют сделать приватизациют сделать приватизациют сделать приватизациют сделать приватизацию
справедливойсправедливойсправедливойсправедливойсправедливой

Белорусский Конгресс
демократических проф-
союзов активно гото-
вится к приватизации.
Активисты независимо-
го профцентра уверены,
что приватизация мо-
жет пройти справедли-
во только при участии
профсоюзов в роли
арбитра. БКДП предло-
жил на одном из бли-
жайших заседаний На-
ционального Совета по
трудовым и соци-
альным вопросам
обсудить меры по уст-
ранению возможных не-
гативных последствий
приватизации в стране.

Как рассказал замести-
тель председателя Конгрес-
са Николай Канах, изучение

наша профгруппа, и мы хо-
тим помочь женщинам, ис-
пользуя все легальные ме-
тоды».

Профсоюз РЭП обратил-
ся к руководству области, но
там ответили, что данный
вопрос находится в компе-
тенции правительства.

Михнюк не исключает,
что, пока чиновники будут
поднимать вопрос по иерар-
хической лестнице, жен-
щины «Трансоэкспресса»
могут выйти на улицу. По
ее сведениям, работницам
предлагают уйти в отпуск за
свой счет. «Все бы ничего,
если бы женщинам не надо
было кормить своих детей,
— говорит Зинаида Мих-
нюк. — Наверное, решение
властей и оправдано для от-
ходов, которые наносят вред
окружающей среде, но при-
менительно к данному слу-
чаю иначе как абсурдом его
не назовешь».

зарубежного опыта подтол-
кнуло руководство незави-
симого профцентра поднять
этот важный вопрос на уров-
не НСТСВ. Профактив
БКДП вместе с экспертами
из Болгарии, Венгрии, Ру-
мынии и Польши на не-
скольких семинарах обсуж-
дал роль профсоюзов в про-
цессе приватизации. И, как
выяснилось, профсоюз мо-
жет сыграть не последнюю
роль в том, чтобы привати-
зация способствовала оздо-
ровлению экономики стра-
ны и не повлекла за собой
массовые увольнения и
ущемления прав наемных
работников.

Основные усилия проф-
союза, как отметил Николай
Канах, должны быть направ-
лены на то, чтобы собрать как
можно больше информации
о потенциальных инвесто-
рах, об их планах и возмож-

ностях. Затем, профсоюз
должен распространить эту
информацию, чтобы обеспе-
чить прозрачность процесса
и не допустить негативных
последствий. Ни в коем слу-
чае, особо подчеркнул Нико-
лай Канах, профсоюз не дол-
жен сам участвовать в
процессе продажи предпри-
ятия, не должен иницииро-
вать принятие работниками
каких-либо решений.

— Профсоюз должен
быть только арбитром. Уча-
стие профсоюза заключает-
ся в том, чтобы была обеспе-
чена гласность, чтобы люди
имели право выбора, чтобы
был организован тендер.
Наши зарубежные коллеги
привели много разных при-
меров, когда предприятие
осознанно доводили до бан-
кротства, и потом отдавали
его за долги. Конечно, в та-
ком случае отстаивать ин-

тересы работников этого
предприятия становится
практически невозможно.
Договариваться о гарантиях
надо заранее, - объяснил
профсоюзный лидер. —
Бывает, что компания хочет
купить предприятие только
из-за его выгодного место-
расположения. В таком слу-
чае, естественно, работни-
кам грозит увольнение.
Поэтому крайне важно знать
о планах будущего владель-
ца заранее, чтобы иметь воз-
можность повлиять на них.

БКДП планирует разра-
ботать специальное методи-
ческое пособие о роли
профсоюзов в процессе при-
ватизации. Оно поможет бе-
лорусским профактивистам
добиться того, чтобы прива-
тизация носила социально-
ответственный характер.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Я думаю, что безуслов-
но талантливый политик
Путин не должен, так ска-
зать, уйти на пенсию. Как
бы эта пенсия не выгляде-
ла: возглавит ли он государ-
ственную корпорацию или
просто будет читать книж-
ки. Полагаю, Путин дол-
жен остаться в политике.

Но Чубайс прав: нынеш-
няя конструкция «двугла-
вого орла» недолговечна —
во всяком случае, с тем рас-
пределением полномочий,
которое на данный момент
существует между прези-
дентом и премьером. Скорее
всего, российское руковод-
ство будет пытаться осто-
рожно провести политичес-
кую реформу. Я думаю, что
если премьером станет Пу-
тин, то глава правительства
получит гораздо более серь-
езные полномочия.

Некоторые говорят, что
Путин возглавит наднаци-
ональные органы или союз
Беларуси и России. Я допус-
каю, что такой вариант воз-
можен, но не верю в него.
Потому что Россия на сегод-
няшний день должна зани-
маться собой и будет зани-
маться собой в ближайшие
два-три года.

— Понятно, что сейчас
существуют некие догово-
ренности между Медведе-
вым и Путиным. Вопрос в
том, как долго они будут
соблюдаться. Зная россий-
скую специфику, легко до-
пустить, что, став президен-
том, Медведев может
«кинуть» Путина.

— Все может быть. Воз-
можно, через два-три года
Путин уже не будет
премьером и не будет в по-
литике вообще. Вполне ве-
роятно, что сейчас идет
полноценная, масштабная,
гарантированная передача
власти следующему царю.
И все наши размышления
о том, что Россия нуждает-
ся в политической рефор-
ме, являются только наши-
ми размышлениями и
пожеланиями.

Не исключено и то, что
Медведев просто «кинет»
Путина. Но, если это будет
очередная «кидка», то и Рос-
сии это даром не пройдет.
Пострадает всё политическое
поле, вся политическая эли-
та. Все поймут, что по-пре-
жнему идет игра без правил.
Со всеми вытекающими.

Поэтому мне не очень
верится, что Медведев так
поведет себя. Я все-таки
склоняюсь к более проду-
манным и спокойным вари-
антам.

— О Медведеве многие
говорят, как о фигуре неса-
мостоятельной, этаком
плюшевом медвежонке. За
то время, которое он ходил
в преемниках, особого впе-
чатления не произвел. Ну,
курировал национальные
проекты, которые пока боль-
шого успеха не имеют.

Более того, когда в борь-
бу за трон включился Сер-
гей Иванов, Дмитрий Мед-
ведев постепенно начал ему
проигрывать. В общем, су-
ществует версия, что Вла-
димир Путин хочет сохра-
нить реальную власть у
себя, и именно поэтому из-
брал такого «никакого» пре-
емника.

В то же время есть и дру-
гие точки зрения. Напри-
мер, президент института
энергетической политики,
политолог Владимир Милов
утверждает: «По моему
личному опыту, Медведев
— человек вовсе не мягкий,
а очень даже властный. За
ним стоят мощные фигуры
из так называемой «ельцин-
ской семьи», а под рукой
послушная пропагандистс-
кая машина, готовая в 24
часа развернуться на 180
градусов и обнаружить мас-
су не замечаемых доселе
недостатков «всенародного
лидера» Путина». Who is
Mr Medvedeff?

— Человек он безуслов-
но умный, там глупых лю-
дей не бывает. Там могут
быть более или менее про-
фессиональные люди, но все
они умные. Это не так, как у
нас, когда какое-то время
назад любой человек мог

попасть на вершину. Я сей-
час, кстати, имею в виду не
Александра Лукашенко, а
некоторых его соратников.

Люди забывают две про-
стые вещи. Человек, кото-
рый не обладает властью,
выглядит вообще по-друго-
му, ведет себя по-другому и
сильно отличается от чело-
века, который обладает
властью и осознает своё мо-
гущество. Порой люди ме-
няются мгновенно. Ты-то
сам помнишь, какое у тебя
сложилось впечатление,
когда Путин только стал пре-
мьером? Никто его не назы-
вал красивым, сексуаль-
ным, умным. О нем вообще
трудно было что-то сказать.

Отсюда и возник вопрос:
кто такой мистер Путин?
Он был невнятный, серый,
не разгадываемый, не пред-
полагающий в себе каких-
то особых качеств, кроме
дисциплинированности и
собранности. Но прошел
год, два, и Путин уже и кра-
сивый, и сексуальный, и
умный, и интеллигентный,
и жесткий, и мужествен-
ный, и какой угодно.

Я вас уверяю, что через
два года Медведев будет та-
кой же выдающийся поли-
тик. Вы увидите преображе-
ние этого человека. Потому
что власть меняет людей,
которые пришли к власти.

Что касается того, мяг-
кий человек Медведев или
жесткий? Вряд ли он мяг-
кий. Во-первых, это юрист.
Во-вторых, даже сейчас,
несмотря на то, что он плю-
шевый мишка, однозначно
читается воля у человека.
Медведев еще не очень хо-
рошо держится перед
камерой, но он к ней при-
выкнет, и я вас уверяю, это
будет оратор, может быть,
даже и получше, чем Пу-
тин.

Я думаю, что Медведев
может быть партнером, мо-
жет быть соратником, а мо-
жет стать и настоящим ли-
дером.

— Ну и, наконец, чем,
по-твоему, чревата смена на
капитанском мостике в
Кремле для Беларуси?

— В краткосрочном ас-
пекте ничем. Политика Рос-
сии в отношении Беларуси
останется неизменной.
Минск и Москва вместе реа-
лизовывали политический
проект под названием «союз-
ное государство». И, несмот-
ря на то, что он зашел в
тупик, ни одна из сторон от-
крыто признать это не гото-
ва. Потому что, если об этом
заявит Россия – это будет по-
ражение России. А если эти
слова скажет Лукашенко, мы
сразу же получим суверен-
ную цену на газ, вряд ли по-
лучим квоту на нефть и т.д.

Россию сейчас консер-
вирует Беларусь, подсажи-
вая нас на кредитную иглу
— уже не газовую, а финан-
совую. Она не повышает ра-
дикально цену на газ, что-
бы не стимулировать нашу
страну к проведению эконо-
мических реформ.

Консервируя ситуацию,
Россия удешевляет сто-
имость Беларуси и погружа-
ет ее в бесконечные долги.
Потому что пока мы не дви-
гаемся, пока мы не рефор-
мируемся, стоимость
нашей экономики падает,
стоимость предприятий пада-
ет, баланс наш ухудшается.

И, если мы ничего не
будем делать, кроме как
бегать за очередными кре-
дитами, то Россию эта си-
туация вполне будет устра-
ивать. А будем ли мы что-то
делать, зависит от нашего
политического руководства.
Которое, как я полагаю, по-
нимает, что делать что-то
надо, но, видимо, еще не
решило что именно. Ведь
игра, которая предстоит на-
шей стране - гораздо более
сложная, чем та, которую
мы вели на протяжении
многих лет, получая благо-
даря проекту «союзное го-
сударство» гигантские до-
тации через газ, через
нефть, через преференции.

Пока мы не предпримем
какие-то шаги, за нами
будут просто наблюдать.
Россия будет медленно «вса-
сывать» нас в «союзное го-
сударство». В этом смысле
Москва выбрала единствен-
но верную тактику. Она не
предпринимает ничего аг-
рессивного, никаких актив-
ных действий.

Мяч сейчас на нашей
стороне. И от того, что мы
предпримем, будущее Бела-
руси зависит очень сильно.

Петр Марцев:Петр Марцев:Петр Марцев:Петр Марцев:Петр Марцев:
«Если Медведев «кинет» Пу«Если Медведев «кинет» Пу«Если Медведев «кинет» Пу«Если Медведев «кинет» Пу«Если Медведев «кинет» Путина,тина,тина,тина,тина,
то России это даром не пройдет»то России это даром не пройдет»то России это даром не пройдет»то России это даром не пройдет»то России это даром не пройдет»

Окончание.
Начало на с.1
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— На похоронах Ирины
среди прочих присутство-
вал Владимир Мацкевич
(бывший председатель КГБ.
- ЕРБ). В связи с этим
хочется спросить, кто из Ва-
ших бывших коллег по
государственной работе
проявил себя в тяжелой си-
туации, в которой очутилась
Ваша семья, достойно?

— Мацкевич – крест-
ный отец моей младшей
дочери Юлии, и он никог-
да от этого не отказывался.
А поддержку высказывало
ничтожное количество быв-
ших сослуживцев, и я не
стану называть их фами-
лий, чтобы не повредить
им.

— Ну это хоть что-то…
А были те, кто повел себя
вопреки Вашим ожидани-
ям, недостойно?

— У нашей семьи и у
меня лично был очень близ-
кий друг Жук Александр
Иванович, сегодня он заме-
ститель министра образо-
вания. Вот ни он, ни его
жена, ни их дочь даже не
высказали нам соболезно-
вание.

Но перед лицом смерти
все равны, и как ты дела-
ешь сам, так и судьба по-
вернется к тебе. Его преда-
тельство — а сегодня я могу
это так назвать абсолютно
точно — носит не времен-
ный характер.

— В первый день вы го-
ворили очень резкие вещи,
например, что подадите в
суд на Лукашенко. Теперь
вы говорите, что простили
его. Что заставило вас так
переосмыслить свою пози-
цию?

— Знаете, я по натуре
воин… И я всегда привык
идти вперед до конца. Но
воин — это не воитель, воин
— это защитник. Смерть
моей жены просто взорвала
меня всего. А как это про-
изошло? Это произошло
просто по-скотски, мягко
говоря. Ведь растоптано
все, что можно было растоп-
тать, даже святыня.

— То есть вы выходили
с этим ощущением скот-
ства?

— Конечно. Когда я по-
смотрел выступление Лука-

шенко по телевидению о
моей жене, о моем ответе,
то я сначала просто окаме-
нел. А потом ужаснулся. До
какой низости может дой-
ти и дошел этот человек, и
до какой глубины мораль-
ного падения можно опус-
титься. Ведь оттуда же
можно не вернуться назад.
И этот человек управляет
нашей страной. Конечно,
нормальная реакция смер-
тного была. Ладно еще из-
деваться над живыми, но
над мертвыми…

— Сегодня вы сказали,
что прощаете…

— Конечно. Я сейчас
описывал вам свое состоя-
ние, которое было на тот мо-
мент. Ведь это было не по-
человечески.

Он взялся лечить мою
жену в 2005 году в Герма-
нии, лично курировать это,
посол Германии занимался
этим лично. А в конце Гер-
мания нам отказала в лече-
нии. Мы утратили девять
месяцев самого ценного
времени.

Я тогда думал, что в нем
проснулось что-то челове-
ческое. Он сказал тогда, со-
общил через Коноплева, что
война войной, но жизнь на-
ших близких нам дороже.
И я подумал, что вот оно,
светлое начало, которое в
человеке пробудилось. И я
был очень благодарен это-
му, конечно.

Но не было проведено
даже полное обследование,
не был поставлен диагноз
моей жене, не были даны
методы лечения… Что нам
было делать? Потом прези-
дентская кампания, выбо-
ры, я в тюрьме… Жена бро-
сила все мне на защиту. Но
если бы в 2005 году сделать
все…

— Расскажите еще раз,
пожалуйста, что стояло за
этим выступлением Лука-
шенко по телевидению?

— Ярость. Слепая
ярость и злоба. Я в очеред-
ной раз поломал его планы
и спутал ему карты. Ведь у
него была хорошая картин-
ка: Козулина нет в стране,
он в Германии. Мне пред-
лагали, если кратко, все
земные блага, но в Герма-
нии.

— Это было, когда вы
были в тюрьме?

— Да.
— Это исходило от ад-

министрации тюрьмы?
— Нет. Это исходила от

него лично. Через очень се-
рьезных посредников.

— Давно было это пред-
ложение?

— За неделю до выступ-
ления. Или за 10 дней до
выступления. И, как вы по-
нимаете, лечить мою жену
в Германии уже не было ни-
какого смысла. И мне ни-
чего вообще не предлагали
в отношении лечения. Мне
предлагали ласковое море,
ласковое солнце… В любом
месте, на какое мы захотим
время.

А в каком качестве я
был бы туда вывезен? Меня
посадили незаконно по лич-
ным указаниям Лукашен-
ко. И предлагалось уехать
в Германию незаконно. То
есть, меня берут, садят в
машину, приводят к трапу
самолета. И там уже меня
ждет моя семья. И отлета-
ем. С паспортом, все как
следует. В каком качестве
я туда лечу? Осужденного?

— И что обещали по-
том?

— Мне потом обещали,
что через полгода где-то
выйдет амнистия… Я попа-
ду под эту амнистию и смо-
гу возвратиться в страну.
Условием было то, чтобы
полгода меня не было в стра-
не.

Зная хорошо Александ-
ра Григорьевича, если бы у
нас отношения с Евросою-
зом и Америкой не получи-
ли того продолжения, како-
го он хочет, то он бы сказал:
“Ну, видимо, по Козулину
амнистии быть не может”.
И в каком качестве я дол-
жен был бы возвращаться?

Фактически, это была
бы депортация. Надо назы-
вать вещи своими имена-
ми. Конечно, моя жена, как
любая женщина, поняла
бы. В принципе, все в коло-
нии сказали, что никто от
этого никогда в жизни не
отказался бы. А тут – точ-
ный и ясный отказ.

— Почему?
— Я потом уже, когда

беседовал с теми, кто мне
это предлагал, сказал им:
вы уж определитесь — я
объект для торговли или
субъект для политической

международной деятельно-
сти. Если я объект, то все
отпадает. Если субъект, то
давайте решать вопросы се-
рьезно. Потому что вопрос
не только об освобождении
Козулина. Потому что сей-
час у нас есть Сдвижков,
Ким.

Плюс, мы же должны
понимать, что это не только
освобождение политзаклю-
ченных, это же и вопрос,
будет ли мораторий на про-
должение репрессий. Ну,
выпустят нас сегодня, а
еще человек 20 “запакуют”
завтра. Это что будет? Ре-
шение вопроса? Поэтому
естественно, что через те
моральные принципы и ка-
ноны я переступить не смо-
гу. И жена моя это поняла.
Вы, наверное, знаете о ее
последнем письме. Ира
поднялась просто очень
сильно.

А когда мне про смерть
сказали, я там чуть коло-
нию не разнес. Думаю,
зная мой характер, вы пред-
ставляете, какими были
мои действия.

В это время Козулину
показали на часы. 17.00.
Если через три часа он не
возвратится в тюрьму… На
дорогу до Витебска оста-
лось 3 часа.

— Последний вопрос.
Через три часа вы возвра-
щаетесь в тюрьму. Что, вы
думаете, будет по-другому?

— Я со смирением при-
му то, что мне приготовила
судьба. Я вручил себя в
руки Владыки и с покорно-
стью приму все, что Им для
меня уготовано.

— То есть Вы не будете
больше голодать…

— Я даже не буду нару-
шать режим.

P.S. Машина с Алексан-
дром Козулиным успела в
колонию за минуту до на-
значенного срока, несмотря
на то, что их дважды оста-
навливали по дороге. Его
ждала торжественная
встреча — руководство ко-
лонии, ГАИ…

Тюремные ворота от-
крылись и захлопнулись за
бывшим кандидатом в пре-
зиденты.

“Встретимся на свобо-
де”, — последнее, что услы-
шали друзья, когда Козу-
лина уводили.

«Я поломал планы Лукашенко»«Я поломал планы Лукашенко»«Я поломал планы Лукашенко»«Я поломал планы Лукашенко»«Я поломал планы Лукашенко»
Окончание.

Начало на с.1
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ЮРИСКОНСУЛЬТ

Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:
трудовые взаимоотношениятрудовые взаимоотношениятрудовые взаимоотношениятрудовые взаимоотношениятрудовые взаимоотношения

Возможно ли уволь-
нение в порядке перевода
молодого специалиста?
Вправе ли наниматель
заключить с ним кон-
тракт? На вопросы
читателей отвечает
правовой инспектор Бе-
лорусского профсоюза
радиоэлектронной про-
мышленности Алек-
сандр Королев.

В 2005 г. в бюджетную
организацию по распреде-
лению пришла выпускница
вуза. В настоящее время
она хочет уволиться в част-
ную организацию в поряд-
ке перевода. Возможно ли
увольнение в порядке пере-
вода молодого специалис-
та? Имеет ли значение
волеизъявление вышестоя-
щей организации для осу-
ществления перевода моло-
дого специалиста?

— В соответствии с п. 28
Положения о распределе-
нии выпускников, обучаю-
щихся за счет средств
республиканского и (или)
местных бюджетов в учреж-
дениях образования,
которые обеспечивают полу-
чение профессионально-тех-
нического, среднего
специального и высшего об-
разования в Республике Бе-
ларусь, утвержденного
постановлением Совета Ми-

БКДП потребовал вернуБКДП потребовал вернуБКДП потребовал вернуБКДП потребовал вернуБКДП потребовал вернуть ризографть ризографть ризографть ризографть ризограф
в целости и сохранностив целости и сохранностив целости и сохранностив целости и сохранностив целости и сохранности

нистров Республики Бела-
русь от 14 октября 2002 г. N
1423, с последующими из-
менениями и дополнениями
(далее - Положение) увольне-
ние молодых специалистов
либо перевод их на работу, ко-
торая не связана с получен-
ной специальностью, квали-
фикацией, до окончания
обязательного срока работы
запрещается, за исключени-
ем увольнения по инициати-
ве нанимателя за виновные
действия и случаев, предус-
мотренных в п. 1 (ликвида-
ция организации), 2 и 6 ст.
42 Трудового кодекса Рес-
публики Беларусь, пунктах
1 - 4 статьи 44 ТК.

В соответствии с поста-
новлением Совета Мини-
стров Республики Беларусь
от 23 сентября 2006 г. N
1254 «О внесении измене-
ний и дополнений в поста-
новление Совета Мини-
стров Республики Беларусь
от 14 октября 2002 г. N
1423» (п. 28) увольнение
молодых специалистов в
порядке перевода к другому
нанимателю не допускает-
ся.

В организации осуще-
ствляется прием на работу
молодого специалиста. Не-
обходимо ли выплачивать
ему денежную помощь из
расчета тарифной ставки
по присвоенной выпускни-
ку квалификации (разряду,
классу, категории) или со-

ответствующего оклада,
если организация, в кото-
рой он работает, занимает-
ся лишь обслуживанием
сельскохозяйственных
предприятий, т.е. продук-
цию не выпускает?

— Согласно ч. 4 п. 22
Положения выпускникам
государственных учрежде-
ний, которые обеспечивают
получение профессиональ-
но-технического образова-
ния, дневной формы обуче-
ния, направленным на
работу в соответствии с
распределением, по оконча-
нии обучения предоставля-
ется отдых продолжитель-
ностью в один календарный
месяц с выплатой денеж-
ной помощи за счет средств
организации, принимае-
мой выпускника на работу,
из расчета тарифной став-
ки по присвоенной выпуск-
нику квалификации (раз-
ряду, классу, категории)
либо соответствующего ок-
лада. Выпускникам выс-
ших и средних специаль-
ных учебных заведений,
направленным на работу,
кроме педагогических
специальностей, также по-
лагается отдых продолжи-
тельностью один месяц и
выплачивается денежная
помощь в размере месяч-
ной стипендии, получен-
ной в последнем семестре,
за счет средств организа-
ции, куда выпускники на-

правлены на работу (ч. 1 и
2 п. 22 Положения).

Дополнительных усло-
вий к характеру деятельно-
сти организации (напри-
мер, к выпуску продукции,
обслуживанию населения)
для предоставления указан-
ных гарантий молодому
специалисту (рабочему) не
устанавливается.

Вправе ли наниматель
заключить с молодым спе-
циалистом контракт? Если
да, то на какой срок?

— В соответствии с п. 3
Положения о порядке и
условиях заключения кон-
трактов нанимателей с работ-
никами, утвержденного
постановлением Совета Ми-
нистров Республики Бела-
русь от 25 сентября 1999 г. N
1476, с последующими из-
менениями и дополнениями
контракт может заключать-
ся при приеме работника на
работу на срок не менее года.
При заключении контракта
с молодым специалистом
минимальный срок контрак-
та не может быть менее двух
лет. Это значит, что мини-
мальный срок действия
контракта с молодым специ-
алистом должен равняться
периоду обязательной отра-
ботки.

Свои вопросы вы може-
те присылать на адрес
gazetaby@gmail.com с по-
меткой «Консульта-
ция».

Руководство Бело-
русского конгресса де-
мократических профсо-
юзов (БКДП) направило
письмо начальнику Уп-
равления внутренних
дел администрации Ле-
нинского района Минска
с требованием незамед-
лительно возвратить
ризограф, незаконно
изъятый в офисе проф-

центра 6 декабря 2007
года. В документе особо
отмечено, что техника
должна быть возвраще-
на в том состоянии, в ко-
тором ее забрали, то
есть — рабочем.

Ризограф был изъят в
офисе БКДП во время не-
санкционированного обыс-
ка сотрудниками Ленинс-

кого РУВД столицы. Нико-
го из руководителей проф-
центра в офисе не было.
Милиция увезла ризограф,
не поставив в известность
руководство БКДП. Проф-
центр обвинили в наруше-
нии инструкции о приоб-
ретении и использовании
полиграфической техни-
ки. Пока длилось разбира-
тельство, в инструкцию
внесли изменения. С 1 ян-

варя 2008 года ризограф
был исключен из списка
оборудования, на приобре-
тение и использование
которого требуется разре-
шение Министерства ин-
формации. 21 февраля суд
Ленинского района Минс-
ка прекратил дело об адми-
нистративном нарушении
в отношении БКДП.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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